
НАША ГОРДОСТЬ-ОТЛИЧНИКИ!
Закончились экзамены на всех курсах нашего факультета. 

Первыми в конце декабря финишировали пятикурсники, затем 
сдали экзамены студенты четвертого курса, а сейчас мы под
водим итоги сессии всех курсов. Общая успеваемость на фа
культете повысилась по сравнению с прош лым годом  с 86,3 
процента до 93,3 процента. Зато средний балл остался таким 
ж е — 3,85. Лучше всех сдали сессию те, кто нынче оканчива
ет институт. Студенты А. Вертопрахов, Г. Ш иш кина, Н. Пу- 
това, О лег Иванов, Г. Потехин, Л. Грищ ук, Т. Балахонова, Н. 
Клюге, О. Козуб и Г. Сырых сдали экзамены только на от
лично, 58 человек —  на хорош о и отлично. В целом ус
певаемость на пятом курсе  составила 98,7 процента, средний 
балл 4,14.

Самая низкая, но все-таки выше чем в прош лом  году, 
успеваемость на первом  курсе —  87,6 процента. Хочется поз
дравить студентов В. Снигирь, А. Чудновец, Г. Новикову, за
кончивш их свою  первую  сессию только на отлично. О собо 
необходимо отметить А. Измайлова из группы  470-2, который 
сочетает занятия спортом  с отличной учебой.

Лучшей группой по успеваемости является группа 480-1 
(староста В. Тимош енко). Студенты ее во время сессии не 
получили ни одной неудовлетворительной оценки.

Ж. ФЛЕРОВА,
заместитель декана теплоэнергетического факультета.
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Из по ездки  по стран е  вер
н ул и сь  студ е н ты  —. победители 
со ц и а л и сти ч е ско го  соревнова
ния а ка д е м и ч е ски х  гр у п п .

Вот и п р о л етел и  эти  13 дн ей  
п у т е ш е с т в и я  н а  ту р и сти ч еск о м  
п о езд е  «Е нисей». С ейчас, ко гд а  
м ы  с н о в а  о к у н у л и с ь  в у ч е б н ы е  
будни , они  н ам  к а ж у т с я  ч у д 
н ы м  м гн о вен и ем . У ф а, К уй
б ы ш ев , У л ьян о вск , К а зан ь , Ле-

ИНТЕРЕСНАЯ ПОЕЗДКА
н и н гр ад . Города, тесн о  с в я з а н 
н ы е  с и м ен ем  В. И. Л ен и н а, 
его  д ел ам и , ж и зн ь ю . У к а ж д о 
го  и з  н и х  свой  н еп о вто р и м ы й  
об ли к , свои  п ам я т н и к и  и м у 
зеи .

КОМ СОМ ОЛЬСКАЯ
ХРО НИ КА
ф  На XIX краевой отчетно- 

выборной ком сомольской ко н 
ференции ком сомольская орга
низация нашего политехниче
ско го  института награждена 
Почетной грамотой и памят
ным вымпелом за ударную  ра
боту на уборке  урожая в 
третьем, реш аю щ ем году пяти
л етки .

, Здесь ж е  двум  нашим сту
дентам —  Виктору Дергачеву 
со строительного факультета и 
Наталье Борзенковой —  с элек
тротехнического были вруче
ны Почетные грамоты за ак
тивную помощ ь селу в уборке  
урожая.

®  О ктябрьский РК ВЛКСМ 
присудил ком сомольской орга
низации нашего института пер
вое место в социалистическом 
соревновании вузов района и 
вручил ей Почетную грамоту.

На заседаниях парткома, со
вета института, ректората, к о 
митетов общественных органи
заций, в коллективах каф едр 
постоянно идет обсуждение 
вопроса о  том , ка к лучше о р 
ганизовать научно-исследова
тельскую  работу студентов. 
Недавно этому был посвящен 
семинар по инициативе ко м и 
тета ВЛКСМ. М ы поручили на
ш ему корреспонденту, пред
седателю пресс-группы  НСО 
Л ю дмиле Пятковской взять ин
тервью  у  его участников. Итак, 
что м ож ет НСО! 

Елена ТУФ, студентка 3-го 
курса теплоэнергетического 
факультета:

—  М ы давно привыкли, что 
по м ногим  предметам прихо
дится писать доклады и реф е
раты. А  при изучении общ е
ственных наук это стало си
стемой. Как правило, берется 
тема более узкая и менее раз
работанная, чем все то, что 
входит в непосредственный 
курс изучения. И значит, при
ходится тщательно изучать его, 
следить за новинками по своей 
теме. „

И вот наступает, 'н а ко н е ц , 
день выступления. Д оклад  сде
лан, оценка стоит, но отчего- 
то нет удовлетворения. Ведь 
что вышло: слушали те ж е  до 
кладчики, слушали и думали о 
своих предстоящ их выступле
ниях. И ты это чувствовал, 
знал. А  случается и так, что 
слушает доклад вся группа, но

Д орога . М ерны й с т у к  ко л ес , 
к о то р ы й  м ы  п очти  не сл ы ш ал и  
и з -за  п есен , им  н е  б ы л о  к о н ц а .

Д олго м ы  е щ е  будем  в сп о м и 
н а т ь  к о н к у р с ы , в к о т о р ы х  п о 
л и т е х н и к и  не п о д к ач ал и . Д р у 
ж е с к и е  в с тр е ч и  со  сту д е н т а м и  
в у зо в , КВН. О стр о у м и е  и н а 
х о д ч и в о с ть  о к а з а л и с ь  в ер н ы м  
о р у ж и ем  н аш ей  к о м ан д ы . В едь 
н ед ар о м  ср ед и  н ас  с л о ж и л а с ь  
п есн я :

«П о л и тех н и ки -сту д ен ты ,
ЯВсе р а в н я ю т с я  н а  нас.
Мы п очти  и н тел л и ген ты .
Мы почти  р аб о ч и й  к л асс» . 
Мы — это  120 н и к о гд а  не 

у н ы в а ю щ и х  п а р н е й  и д е в ч а т  с 
р а з н ы х  ф а к у л ь т е т о в , к о т о р ы х  
с д р 5-ж и ла дорога .

А к о л е с а  д и к ту ю т в аго н н ы е ... 
Они зо в у т  в гл ав н ы й  н аш  го 
род. Л ен и н гр ад  в с т р е т и л  н ас  
дож д и ком . С к ак и м  во л н ен и ем  
мы  б роди ли  по его  п р о с п е к 
там  и п л о щ ад ям . Город п о к о 
р и л  н ас  свои м  в ел и чи ем , к р а 
сотой . Н евольн о  всп о м и н аю т ся  
сл о в а  А. С. П уш ки н а:

«Лю блю  теб я , П етр а
тв о р ен ь е , 

Л ю блю  твой  стр о ги й ,
стр о й н ы й  вид, 

Н евы  д е р ж а в н о е  теч ен ь е . 
Б е р его в о й  ее  гр ан и т» . 
П обы вав  о д н аж д ы  в  Л ен и н 

гр а д е , п о л ю б и ш ь эт о т  город  и 
н и к о гд а  не см о ж е ш ь  его  з а 
бы ть.

Т. ГРОМОВЕНКО, 
с т уд е н тка  5-го  н урса  МФ.

1НА С Н И М КЕ: студ е нты  у
С м ольного .

Н А Ш И  
И Н Т Е Р В Ь Ю Р Е З Е Р В Ы  НСО

L

никого  то, о чем ты говоришь, 
не во.лнует. Причина, видимо, 
в том, что, уж е  готовя доклад, 
нуж но  заботиться о том, как 
суметь заинтересовать слуша
телей. Учиться выступать —  
тоже очень важно.

С другой стороны, доклады 
должна слушать более ш иро
кая аудитория, лучше всего 
поток.

Хочется рассказать о том, 
как проходила конф еренция 
по политэкономии. В лекцион
ное время собрали весь по
ток, каж дом у из присутствую
щих выдали анкету с фамили
ями докладчиков и их темами. 
У слушателей была ответствен
ность: им предстояло оценить 
доклад и сделать замечания. 
Таким образом  были оценены 
доклады Татьяны Ш оевой, Еле
ны Гритчиной, Лю дмилы Свин- 
ко, Надежды Кривцовой.

Или еще пример. В прош 
лом семестре для студентов- 
экономистов 3-го курса были 
прочитаны необычные лекции 
по высшей математике. Их на
писали сами студенты —  Р. Пак 
и Л. Баженова. Лекции по
ток не просто слушал, но и 
конспектировал. Интересно за
метить, что вопросы по этим 
докладам  частично войдут в 
экзаменационны е вопросы по

математическому програм м и
рованию . Представляете, ка
кая у них была ответствен
ность!

Людмила ТАТЬЯНКИНА, пред
седатель бю ро  НСО тепло
энергетического факультета:

—  В б ю ро  комсомола ка ж 
д ого  факультета есть сту
дент, отвечающий за деятель
ность НСО. Но нередко  связь 
бю ро  комсомола и НСО фа
культета сводится лишь к 
требованиям отчетов о дея
тельности этих HCOI Так полу
чается и у нас. Сделав свои 
замечания по отчету и 'по че р п - 
нув из него данные, бю ро  
ВЛКСМ «умывает руки», счи
тая, что указаний о дальнейшей 
работе вполне достаточно, и 
совсем нет необходимости по
могать. Единой организации 
как таковой, которая могла бы 
централизовать работу НСО на 
факультете, к сожалению , нет. 
А  именно таким  и долж но быть 
бю ро  НСО. О но в состоянии 
организовать и встречи с уче
ными, и научные семинары, 
на которы х обсуждались бы 
интересные проблемы, и ко н 
ф еренции, и конкурсы .

А  вот мнение выступавших 
на семинаре.

Владимир ПОЛОВИНКИН, за

меститель секретаря комитета 
ВЛКСМ по научной работе сту
дентов:

—  Первейшей задачей сек
тора НИРС комитета ком со 
мола было и остается вовлече
ние студентов в научно-иссле
довательскую работу, и осо
бенно 1 и 2 курсов, потому 
что уж е  доказано: чем рань
ше человек пришел в НСО, 
тем больше шансов на успех. 
Есть положительные примеры 
работы первокурсников и вто
рокурсников в НСО на ЭТФ и 
ТЭФ. Нам. надо добиться, что
бы кажды й четвертый студент, 
института занимался научно- 
исследовательской работой. 
Пока ж е  на отдельных ф акуль
тетах ею  охвачено 10— 15 про
центов. В связи с этим необхо
дим о развивать такие ф ормы 
научно-исследовательской "ра
боты, как технические к р у ж 
ки, клубы, студенческие конст
рукторские  бю ро. На ТЭФ бы 
ло хорош ее начинание —  ра
ботал клуб «Теплотехник», в 
котором  участвовали около  30 
в ю р о кур сн и ко в . Но, к  сож а
лению, сейчас он развалился, 
потому что вовремя не оказа
ли ему поддерж ки  ни бю ро  
ВЛКСМ, ни преподаватели фа
культета. А  пользу он бы при
нес больш ую.

  1
клубы были 1

I
Чтобы такие клубы 

организованы и успеш но су- 
существовали, нуж но создать 
крепкое  «ядро», которое бы 
объединяло вокр уг себя и сту
дентов, и преподавателей. Им, 
на наш взгляд, должен стать 
общ евузовский совет по НИРС.

Е. В. ХАБАРИН, ассистент 
каф едры политэкономии:

—  Я предлагаю ввести в ин 
ституте курс патентоведения. 
Изучение его даст студентам 
навыки пользования патент
ной литературой, подготовит 
их к  дальнейшей научно-иссле
довательской работе. А  у пре
подавателей иностранных язы
ков появятся помощ ники для 
подбора разнообразны х тех
нических текстов, связанных со 
специализацией студентов.

С. Н. Ш АТОХИН, доцент ка 
федры технологии маш ино
строения:

—  При подведении итогов 
социалистического соревнова
ния коллективов факультетов 
и каф едр нуж но  учитывать не 
только количество докладов, 
но и их качество. Ведь одни 
из них м огут быть чисто реф е
ративными, а другие  —  иссле
довательскими. Это принципи
альная разница.

Думается, что мысли, выска
занные участниками семинара, 
не должны  быть оставлены 
без внимания. J
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Профсоюзная 
ж и з н ь

идти
ВПЕРЕД, 
ДОБИВАТЬСЯ 
БОЛЬШЕГО

10 февраля состоялось проф 
сою зное собрание студентов и 
сотрудников электротехниче
ско го  факультета, на котором  
были обсуждены  социалисти
ческие обязательства на новый 
год. Преподаватель кафедры 
электрических станций Е. И. 
Удод проинф ормировал со
бравшихся об итогах работы 
проф бю ро за год. Давая ана
лиз успеваемости на ф акуль
тете, он отметил, чтр одним 
из условий повыш ения ее яв
ляется сочетание более тесно

го контакта преподавателей и 
студентов с высокой требо
вательностью к ним.

О состоянии дисциплины 
рассказал доцент кафедры 
электроснабжения Л. С. Со
ловьев. Он отметил, что пер
вое место в социалистическом 
соревновании факультетов не 
долж но послужить причиной 
для самоуспокоения. Стремле
ние к  росту, совершенствова
нию, высокая дисциплина ка ж 
дого  человека —  залог буду
щих успехов всего коллекти
ва факультета.

Глубокий, насыщенный инте
ресными фактами доклад до 
цента кафедры теоретических 
основ электротехники А. И. 
Грюнера о научной работе за 
отчетный период вызвал ож ив
ленный обмен мнениями. П ро
долж ением  его доклада про
звучало выступление предста
вителя краевого отдела науч
но-технического общества В. В. 
Смирновой, выразившей пож е
лание о том, чтобы секция 
НТО факультета —  самая пред
ставительная в краевом  отде

ле продолжала свою  успешно 
начатую деятельность. Во всех 
последую щ их выступлениях 
подчеркивалась мысль о том, 
что взятые социалистические 
обязательства являются вполне 
реальными, и успеш ное выпол
нение их —  дело чести ка ж 
дого  студента и сотрудника.

В. ИВАНОВ, 
ассистент каф едры инф ор
м ационно - измерительной 
техники, член проф бю ро 
ЭТФ.
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Учебе преподавателей у 
нас, на м еханическом  ф акуль
тете, придается важное зна
чение. Ведь тот, кто учит, сам 
должен постоянно учиться, по
вышать свой идейно-политиче- 
Ский уровень, уметь объяснять 
сложны е явления современной 
м еж дународной жизни, быть 
проводником  политики нашей 

. партии. Вместе с коммуниста
ми занятия теоретических се
минаров посещ ают и осталь
ные преподаватели.

Н есколько  лет работает фи
лософ ский семинар на каф ед
ре технологии маш иностроения,

ШУ Ч ЕБ А
К О М М У Н И С Т О В
руководи? которы м  доцент 
Виктор Ефимович Редькин. За
коны диалектического матери
ализма здесь рассматрива
ются в неразрывной связи с 
данными состояния соврем ен
ного общества, а такж е  науки 
и техники. В течение учебного 
года кажды й слушатель высту
пает с докладом . О бсуждение 
обычно проходит очень актив
но. Например, на последнем 
занятии доцент В. В. Летунов-

НАШИ СЕМИНАРЫ
ский и ассистент В. А. Титов 
сделали интересные сообщ е
ния на тему «Сознание как 
свойство высокоорганизованной 
материи», которы е вызвали 
слушателей на размышление. 
Надо отдать долж ное р уко во 
дителю семинара —  хорош о 
подготовленному в ф илософ 
ской теории, способном у педа
гогу. Благодаря его ум елом у 
руководству, все слушатели 

семинара бывают аттестованы 
по завершении учебы.

Ответственное поручение 
третий год хорош о выполняет 
доцент Виктор Павлович Логи- 
.нов, он ведет семинар для м о 
лодых коммунистов. Перед 
ним стоит серьезная задача 
по воспитанию молодых ко м 
мунистов. Они изучают П ро
грам м у и Устав КПСС, ряд 
теоретических проблем. Сей
час работают над темой «Со
циальные последствия научно

технической революции». Хо
чется сказать им: «В добрый 
путь!».

Кром е названных выше, на 
м еханическом  факультете ра
ботают еще два теоретических 
семинара. Руководители —  до
центы Л. А. М ацко  и И. И. Бе
реговой стремятся к тому, 
чтобы повышать марксистско- 
ленинскую  подготовку слуша
телей, расширять их политиче
ский кругозор .

В. ФАТЬКИН, 
секретарь парторганизации 
м еханического факультета.

I ВРЕМ ЕН И -СТРО ГИ И  УЧЕТ
I Мы живем  в такое время, 

когда от каж дого  требуются 
м аксим ум  собранности, дело-

1ВИТОСТИ, умения распорядить
ся своим временем. А  когда 
этого нет, то свои недостатки 
очень легко  оправдывать не

га хваткой времени. О днако ста-
1 новится как-то неловко, если
|  такие оправдания слышишь от
® того, кто безжалостно с ним
п обращается. И беда в том, что
1 рано или поздно за это при-
1 дется расплачиваться: при вы-
В полнении курсовы х проектов,

дипломной работы или уж е  на 
В производстве —  всю ду будет
I  страдать тот, ком у основатель-
■ но недостает знаний. Но если
|  бы это было только личное
I  дело, а то ведь в результате
■ неподготовленности специали-

| стов наносится ущ ерб государ
ству.

В чем проявляется разбол
танность некоторы х студен-

| тов? Я бы м о г привести м ного  
примеров, когда они утром

I

долго спят и опазды вают на 
занятия. Д аж е  во время сес
сии наблюдаются случаи рас
пития спиртных напитков и иг
ры в карты. Наша забота —  
избавиться от этих пороков.

Я полностью согласен с обе
спокоенностью  преподавате
ля Ф . А. Хохлова, автора статьи 
«Беречь время». Хочу доба
вить следую щ ее. В общ ежитии 
проживает очень м ного  ком со 
мольских и проф сою зны х акти
вистов, которы е справедливо 
пользуются правом участия в 
распределении мест. Но стран
но, что часто они не реагиру
ют на грубы е нарушения дис
циплины и принимать меры 
воздействия по ним приходит
ся только председателю студ- 
совета д а . старосте этажа. Со
здается впечатление, будто 
ком сом ольские  вожаки не зна
ют, что их работа не должна 
ограничиваться стенами учеб
ных корпусов. Пусть они 
всегда и во всем чувствуют 
себя лю дьми ответственными 
за соблю дение порядка.

Д ругой  причиной халатного 
отношения студентов к  учебе 
считаю странное использование 
стипендиального фонда. У нас 
ф актически одинаковое право 
на получение стипендии име
ют студенты, занимающ иеся 
на 4 и 5 и «круглые» троечни
ки. Недобросовестные люди 
почему-то имею т основание 
быть уверенны ми, что как бы 
они ни сдали экзамены , сти
пендию им дадут.

Д ум аю , что одного  обсуж 
дения в газете на эту тему 
мало. Н еобходимо решать во
прос рационального использо
вания времени студентами как- 
то конкретней и действенней, 
и как м ож но  скорее.

Г. ПОТЕХИН, 
студент 5-го курса ТЭФ.
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I

Елена Чертищева, студентка электротехнического факультета, 
свою  первую  сессию сдала только  на 4 и 5. Успех сопутствует Ле
не и в спорте, за короткий  пром е ж уто к времени она добилась вы
соких результатов. Недавно она хорош о выступила на соревнова
ниях в Н овосибирске, а сейчас в составе ком анды  института участ
вует в финале Российской Ф едерации по подводном у плаванию, 
которы й проходит в Саратове.

На снимке: на тренировках в плавательном бассейне института; 
справа — Елена Чертищева.

’ Фото А. ЕВТЕЕВА.

Прош ло тридцать лет. М но
гое теперь уж е  не сохранила 
память. За эти десятилетия не
мало утекло воды. Тем, кото 
рым  было по двадцать, сейчас 
перевалило за полсотни, и все- 
таки были в их жизни минуты 
таких сильных переживаний, 
что остались на всю  жизнь. 
Они, ка к шрамы, напоминают 
о давних событиях. Вот и сей
час, когда мы только что от
метили знаменательную дату 
56-й годовщ ины Советской А р 
мии и Флота, передо мной яр
ко  стоит эпизод, забыть кото 
рый едва ли возм ожно.

Это было в 1944 году на 
земле Белоруссии, недалеко 
от Днепра. Наш полк, входив
ший тогда в состав одной из 
трех дивизий, впервые полу
чивших наименование «О рлов
ских», после тяжелых и дол
гих боев находился в резерве 
и частично в обороне.

Наш народ готовился отме
тить 26-ю годовщ ину Красной 
А рм ии и Флота. И, конечно же, 
и мы —  солдаты и оф ицеры 
Действую щ ей армии. Само со
бой разумеется, в соответст
вии с создавш имися условия
ми, без комф орта, но так, что
бы праздник оставил добры е 
воспоминания в жизни ка ж до 
го  солдата и оф ицера. Было 
реш ено соорудить клуб, одна
ко  не совсем обычный. Бело
русские села фашистскими 
ордами были все сожжены , 
поэтому с помощ ью  саперов 
стали рыть зем лянку с расче
том  на наибольшее число л ю 
дей.

Д нем  и ночью  работали все 
солдаты и оф ицеры, свобод
ные от несения боевой служ 
бы.

...Вот клуб и готов. Получи
лось хорош ее для ф ронтовых 
условий помещ ение, человек 
на 200— 250. Украсили его ло
зунгами, плакатами, для пре
зидиума сколотили стол и ска
мейки. Заработал д виж ок, по
явился свет. Из подразделений 
в клуб начали подходить л ю 
ди. Полковой оркестр  заиграл 
марш  и популярные мелодии 
того времени. И вот клуб до 
отказа заполнен боевыми, за
каленными в боях воинами. Ко 
го только среди них не было, 
полнейший интернационал —

представители всех народов 
страны Советов —  русские, 
белорусы, украинцы , казахи, 
узбеки , грузины, евреи, таджи
ки, туркм ены , баш киры, яку
ты, буряты. *

Вспоминается мне и такая 
деталь: все, ком у посчастли
вилось прибыть на торжество, 
как-то  по-особом у принаряди
лись, подшили белые подво
ротнички на кители и гимна
стерки, до блеска начистили

ку  Д непр  и выйти на его  пра
вый берег в район Быхова.

Весь полк был в приподня
том  настроении, в сознании 
каж дого  звучала м узы ка неза
бываемой «Катюши». Д аж е  в 
походе тихо, беззвучно напе
вал ее каждый, кто умел и не 
умел петь.

Под покровом  темноты полк 
благополучно прибыл в назна
ченное место. На рассвете при
был ком андир дивизии полков-

0 РОДИНЕ, О ПОДВИГАХ, О СЛАВЕ и ш п т ш п ш ш ^

Т А К О Е  I
НЕ ЗАБЫВАЕТСЯ)
пуговицы, надели ордена и м е
дали, а их у  каж дого  было по
м ногу *— Родина не забывала 
отметить каж дого , кто храбро 
сражался с фашистами.

И вот грянул оркестр. Он ис
полнял марш, когда в зал вне
сли .овеянное  славой полко
вое знамя. А  затем говорили 
о вере в победу, лучш им из 
лучших полковым героям  вру
чили ордена и медали. На ско 
рую  р уку  была подготовлена 
художественная самодеятель
ность: пели, плясали, играли 
на русских народных инстру
ментах. О дним словом, было 
весело. И все ж е  подтачивало 
какое-то  предчувствие.

Вдруг в зале появился де 
ж урны й, он подошел к  ком ан
диру части, о чем-то доложил 
и тут ж е  направился к выходу. 
Через м инуту-другую  вышел 
ком андир полка, а с ним вме
сте и начальник штаба. Нахо
дившиеся в клубе уловили: 
что-то приближается грозное. 
Так оно и было. Вскоре дали 
тревогу: «Всем на выход, при
готовиться к  марш у!».

Так закончился для нас 
праздник по случаю Дня Крас
ной Арм ии. А  через час мы 
уж е  были в походе. Начал на
крапывать д ож дик, затем впе
рем еш ку с ним пошел сне
ж о к. Ночь, темнота. Нам пред
стояло пересечь м огучую  ре-

ник Кустов и собравш имся на 
митинге сказал: «Перед нами 
город ок Быхов и мы его д олж 
ны взять».

А через полчаса «заиграла» 
«Катюша» —  началась артил
лерийская подготовка. О бра
ботка переднего края против
ника .продолжалась около  ча
са. В это время подразделе
ния готовились к б р о ску  в 
траншеи немцев. В воздухе
вспыхнула красная ракета —  
настал час схватки. Начался 
длительный и тяжелый бой, 
бой на ж изнь или на смерть. 
Появились первые раненые и 
убитые. М ного, очень м ного  
потерял в этих боях и против
ник. Нам не сразу удалось
взять Быхов. Немцы подтянули 
свежие силы, чтобы удержать 
ж елезную  д орогу  Быхов— Ро
гачев и плацдарм на правобе
режной части Днепра.

Об этом эпизоде захотелось 
рассказать сегодня, спустя
30 лет, ради памяти тех, кто 
погиб в этом бою , ко м у  не 
довелось увидеть нашу Побе
ду, наши счастливые дни, ра
ди молодежи, которой хра
нить и преумножать боевые
традиции.

Ф . ХОХЛОВ, 
преподаватель военной ка 
федры, ветеран Великой 
Отечественной войны, под
полковник запаса.

НА Л Ы Ж Н Е -  
П РЕПОДАВАТЕЛИ

В морозны й воскресный 
день празднично было на 
лыжной базе института. Здесь 
проходили соревнования пре
подавателей по лы ж ны м  гон
кам  в зачет сдачи норм  ГТО, 
посвященные финалу V  Спарта
киады народов РСФСР. О рга
низованность проявили коллек
тивы электротехнического, ав
тод орож ного , маш инострои- 
ительного и м еханического 
факультетов, которы е дали 
наибольшее количество участ
ников, а всего их было 84 че
ловека.

Интересно прошли соревно
вания в возрастной группе 
50— 60 лет. В них выступили

3. Г. П огорелов, Л. С. Соловь
ев, Н. Н. Корниенко, О. К. Сла- 
тинский, Л. М . М аксаков. В 
других возрастных группах 
участвовали декан А. М. Ка
раваев, проректор  А. И. Гру
шевский, заведующ ие каф ед
рами В. Е. Редькин, Б. В. Нама- 
конов, С. В. Архипов, И. П. Та- 
лашкевич. Руководители пода
ли хорош ий пример остальным 
преподавателям.

Лучший результат в гонке 
на 5 км  показал доцент каф ед
ры ф изики, перворазрядник 
Г. М . Родичев. У  женщ ин в гон
ке  на 2 км  первой оказалась 
Г. С. Кирякова, доцент каф ед
ры вычислительной техники.

Сдача норм  ГТО по лыжам 
и плаванию (в бассейне) про
ходит для преподавателей ка ж 
дое воскресенье с 10 часов 
утра. Д о б р о  пожаловать, това
рищ и! Ф изкультура  и спорт—  
это бодрость и здоровье.

В. космынин,
старший преподаватель 
каф едры физвоспитания.

Клубу 
«Политехник» — 
знамя

Вот уже 11 лет проводят
ся смотры-конкурсы краевого 
совета ДСО «Буревестник» 
на лучшую постановку спор
тивной и физкультурно-оздо
ровительной работы вузов 
края. Все эти годы победи
телем был наш институт, и 
в этом году он снова занял 
1-е место и награжден пере
ходящим Красным знаменем 
и денежной премией в разме
ре 350 рублей, которая пой
дет на поощрение лучших 
спортсменов и активистов 
спортклуба «Политехник».
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